

EL NORTE

GERONA, VIERNES 27 DE NOVIEMBRE DE 1914

Año V. — Número 1493

Diario Católico

Tradicionalista

FRANQUEO
CONCERTADO

Confitería : Lechería : Piambres CHOCOLATERÍA ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de piambres, champagnes, thés, café, Fosfo-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHES, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

Pañ de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :
Teléfonos: Urbano, 98 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

GERONA

El soliloquio del soldado

De pie en la húmeda triquera, bien oculta en un repliegue del terreno a la entrada del espeso bosque, Jean Sanspierre, el animoso soldado, gozaba de la breve calma que, como delicioso paréntesis de silencio, reinaba en el campamento tras del largo y furioso bombardeo de toda la tarde fumando su pipa y repasando en su memoria los trágicos episodios de la jornada.

Atardecía. Arriba, en las profundidades del firmamento cubierto a trechos de negras nubes, algunas estrellas parpadeaban lánguidamente. Sonaba a lo lejos una campana melancólica, y era su voz como acento de misteriosa plegaria. En medio de los horrores de la tremenda guerra, la piedad de los vivos tenía sagrado recuerdo para los muertos en aquella triste tarde del mes consagrado a los que ya abandonaron la tierra. A los oídos de Jean Sanspierre no llegaban sus voces, pero su imaginación representábase el espectáculo consolador de muchedumbres de fieles que, agrupados en torno del sacerdote revestido de negros ornamentos, entonaban a coro a aquella hora en todas las pobres iglesias campesinas, que la guerra dejó en pie, el fúnebre Requiés cantado de las cristianas misericordias y esperanzas.

Poco a poco, en el espíritu del bravo soldado fueron asomando, como arriba en el cielo las primeras estrellas, pensamientos graves y evocaciones lejanas. Pasaba revista con la imaginación a tantos compañeros suyos como alegres y gozosos habían acudido con él a empuñar las armas en defensa de la Patria en peligro, y ante sus ojos desfilaba un cortejo interminable de cadáveres. ¡Cuántos habían sucumbido ya!, ¡cuántos habían sellado con su sangre la causa que defendían!

Jean trata de ahondar un poco en el misterio de aquellas vidas inmóviles en aras del ideal y no puede menos de formularse esta pregunta inquietante y punzadora para él, tanto tiempo entregado a la despreocupación y al indiferentismo en materias religiosas: ¿Qué habrá sido de ellos?, ¿ha termina-

do todo enteramente, definitivamente para los que murieron en plena juventud y lozanía?

El soldado sigue lanzando al aire bocanadas de humo azulado, que forman sobre su cabeza pensativa espirales fantásticas y extrañas. En la llanura sigue reinando el silencio. El pensamiento de Jean va tejendo ahora un soliloquio interesante y hermoso. No, no es posible, se dice, que la muerte haya sido para todos esos queridos y bravos compañeros el fin sin remedio de todas las cosas. Su suerte, su destino no pueden ser idénticos al del caballo que un pedazo de metralla destroza. Algo ha de haber de ellos que sobreviva a la destrucción de sus cuerpos. El ideal, el heroísmo, el sacrificio, la virtud ¿no han de tener en alguna parte, más allá de la tumba, la recompensa y el premio que aquí en la tierra suelen faltarles? ¿Por qué los hombres habrían de morir y dejarse matar en cumplimiento de sagrados deberes si la bala que destroza sus cráneos o la bayoneta que desgarras sus pechos fueran la última definitiva palabra de sus destinos? Entonces ¿qué línea separaría la virtud del crimen, el sacrificio del egoísmo, el bien del mal, la abnegación de la cobardía? ¿La gloria? En infinitos casos, la gloria no ilumina con sus resplandores el sepulcro del héroe, del virtuoso, del bueno. La obscuridad y el mérito. Si por encima de los juicios de los hombres no existe una eterna justicia que premie a los mercedores de premio y castigue a los que merecen castigo, la vida es un absurdo, el mundo un caos, la muerte una suprema burla.

Pero esa justicia existe. El mundo de las eternas reparaciones es una realidad indiscutible. El alma inmortal clama imperiosamente por la continuidad de su ser en ese mundo de la inefable armonía. Sully Prudhon, el gran poeta, tiene razón al decir que los ojos que se cierran, ven todavía. Una luz, que no es la luz de nuestro sol, baña las pupilas de los que, al partir, nos dicen adiós hasta el otro mundo. Una claridad, que no es la claridad de nuestras estrellas, alum-

bra a los caminos de los que se hundieron en el polvo de la tierra. La humanidad no ha tenido, ni tiene, ni tendrá más que un solo sentimiento y un solo grito para proclamar esa creencia. Los millones y millones de hombres que hoy luchan y combaten, no podrían pasar sin esa gran verdad. ¿Y no es ella la que consuela y sostiene a las infinitas madres, viudas, hermanas y huérfanos que en todas partes juntan sus manos y elevan al cielo sus oraciones por los muertos queridos?

Jean Sanspierre se ha quitado de la boca la venturada pipa y se queda mirando el curso de las errantes nubes que sobre sus cabezas cruzan con rumbo desconocido. En su muda meditación, parece que del fondo de la oscura campiña surge por todas partes la voz gigante del famoso patriarca Idameo, clamando soberanamente: «Se que vive mi redentor y que en el último día he de resucitar de la tierra para ver con mis propios ojos a Dios, mi redentor».

Teodomiro

Crónica de la guerra

En Occidente

Escasas son las noticias que los informes oficiales franceses nos comunican respecto a las variaciones realizadas en las últimas veinticuatro horas y semejante laconismo lo atribuiríamos a la forzosa inacción en que las inundaciones y temporales colocaron a las tropas, si en esos partes oficiales no se transparentara algo de que dan cuenta rumores insistentes mas o menos fundados.

El comunicado de las tres de la tarde, nos habla de un violento cañoneo contra Iprés y el de las diez de la noche, dice que continúa ese cañoneo en el Norte.

Si no hubiera circulado con gran insistencia la noticia de la toma de Iprés por las tropas alemanas, no daríamos importancia a esa vaga redacción del último informe del Gobierno francés, pero esa noticia ha sido la causa de que notemos la diferente redacción de ambos comunicados y más especialmente que en el último no se haga mención de Iprés.

¿Será una repetición de lo ocurrido con La Bassée, Arras y tantos otros puntos que hace tiempo dejan de nombrarse en los partes oficiales?

Y esta omisión es tanto más notable cuanto en el parte oficial de las tres de la tarde, se da cuenta bastante detallada del bombardeo de Iprés y en el de las diez de la noche no se nombra para nada esta plaza, a pesar de decirse que continúa el cañoneo.

El mismo significativo silencio observamos respecto a Armentières, La Bassée y Arras, pues la nota oficial salta del Norte a las regiones de Soissons y Reims, donde nos dice que los alemanes realizan un violento cañoneo.

También añade que en el Argonne han realizado violentos ataques los alemanes sin resultado alguno, y si cuando nos dicen que

progresan, avanzan los alemanes, ¿qué habrá ocurrido cuando ni siquiera se dice que ha sido rechazado el enemigo?

Por la íntima conexión que tiene con la marcha de las operaciones, no podemos pasar en silencio la noticia de haber suspendido el Gobierno francés indefinidamente, o sea hasta que mejore la situación militar, su regreso a París, después de haber anunciado primero que lo verificaría a mediados del presente, después a fines del actual y últimamente del 15 al 20 del próximo Diciembre.

En Oriente

Punto menos que imposible es conocer la verdad de lo que allí ocurre; tal es la contradicción de las noticias que de aquel teatro de la guerra se reciben.

Sin embargo, lo que parece deducirse de tan contradictorios informes, a juzgar por los lugares en que nos dicen que se libran los combates, es que los alemanes obtienen ventajas en la región de Lodz y en la línea Ozenstschw-Cracovia, de cuya plaza parece que se alejan los rusos, así como de la de Przemyel.

En el mar Negro nos dicen los alemanes que se ha librado un nuevo combate naval entre la escuadra otomana y la moscovita, en la que se dice que ha resultado hundido el acorazado ruso que enarbolaba la insignia del almirante.

De Egipto también se reciben noticias pesimistas para los aliados puesto que de Londres comunican los temores de que quede cerrado para la navegación el Canal de Suez, a donde deben haber llegado ya las vanguardias del ejército turco que marcha a invadir aquel territorio.

Gertrudis Segovia

JUAN DE MENDOZA

Así se titula una novela que acaba de ver la luz pública en Madrid, debida a la pluma de la cultísima y castiza escritora señorita Gertrudis Segovia, hija del Excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia.

Hemos leído «Juan de Mendoza» con verdadera fruición.

No tenemos reparo en afirmar que la hemos encontrado inmejorable. A una forma pulquérrima, que acredita a su autora de escritora brillante, reúne un fondo altamente simpático y profundamente meral.

El asunto de la obra es por demás interesante, y su desarrollo revela a un consumado novelista.

Los personajes están dibujados de mano maestra. No sabríamos cuál escoger como mejor trazados. Así los más principales como el más insignificante de los muchos que en la obra intervienen; lo mismo Roberto Sandoval que el protegido de éste, el mozalbete a quien ampara en momentos fugaces de la acción de la obra; así la figura, en todos conceptos sublime, de Elena Mendoza, que todas y cada una de las mujeres que a ésta acompañan, como los tipos de los ame-

Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase CAMP DE TARRAGONA.

Especies: *Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cuplá y del país.*

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivares.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: **D. José M.ª Font** en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.

ricanos auténticos y de los españoles «americanados», lo propio que las descripciones de paisajes, lugares y acciones en que todos se mueven, todo, todo, sin excepción, (no sabemos qué admirar más), colocan a Gertrudis Segovia al nivel de los mejores de los verdaderos novelistas españoles.

Una sola crítica hemos leído al presente, de «Juan de Mendoza», y aun ésta antes de conocer la obra. Tenemos la seguridad de que la opinión sincera que a nosotros nos merece será confirmada por los maestros en el difícil arte de la censura literaria.

Gertrudis Segovia, que como poetisa nos tiene planteado el problema de la crítica justa desde hace tiempo, desde que por primera vez, cuando sólo creíamos hallarnos frente a una amateur de la belleza literaria, en su forma más difícil por lo artificiosa, nos dió la primera impresión de sus composiciones poéticas, se nos coloca, con su reciente obra, en lugar preeminente entre los prosistas castellanos.

Aquellos de nuestros lectores que han tenido el buen gusto de dedicar sus ocios a Pereda y a Alarcón, a Palacios y a Fernán Caballero, tengan la seguridad más completa de que no ha de pesarseles trabar conocimiento con la ilustre autora de «Juan de Mendoza».

P. Froilan

Nota bibliográfica

PESETAS Y LIBROS

Nunca se ha visto cosa tan extraordinaria, nos dice el editor de «A través del desierto», por Enrique Sienkiewicz, «Noviazgo de prueba», por Enrique Bordeaux, y «La novela de la obrera», por Carlos de Vitis. Y realmente es así, porque adquirir por unas cuantas pesetas tres novelas de fama mundial, prodigios de arte, de belleza, de interés dramático, tres joyas literarias que han de figurar en todas las bibliotecas, y saber que cada comprador que las adquiera antes del 21 de diciembre puede cobrar en metálico 1.200, 600, 400, 200, 100, 50, 20, 18, 14, 12, 10, 8, 6, 5 pesetas, o recibir un libro escogido según la categoría del premio que el billete núm. 27741

del próximo sorteo oficial de Navidad acaso obtenga, es una cosa nunca vista que supera a las propagandas más audaces. No sería creíble si no conociésemos la seriedad del editor, que ofrece tal ganancia a nuestros lectores porque se ha empeñado en conseguir que en España se lea cada día más, para que las ediciones de los libros buenos sean más numerosas en beneficio del público y de la cultura patria. Hemos, pues, de felicitarle cordialmente y recomendar a nuestros lectores no sólo que se apresuren a comprar estas novelas, sino que las recomienden a sus amigos y conocidos, secundando así estas nobles iniciativas, que ojalá prosperen para bien de todos.

Precio de las tres novelas juntas, rústicas de porte y certificado: en rústica, con cubiertas en colores, 9 75; en tela inglesa, con artísticas tapas y el corte superior dorafo, 12 pesetas. Los pedidos, acompañados de su importe en libranza del Giro mútuo, letra o cheque, o por giro postal, diríjanse al editor Gustavo Gili, Universidad, 45, Barcelona.

¿Lerroux... duque?

Tiene tres pares de bemoles esta noticia que vemos en un colega. En precioso pueblecillo de la frontera franco catalana existe un antiguo castillo señorial rodeado de espléndida finca. Es un resto glorioso de los tiempos medioevales.

Pues bien; circula el rumor de que dicho castillo-palacio ha sido adquirido por un revolucionario español, a quien el Gobierno francés ha dado toda clase de facilidades para la compra, eximiéndole de los impuestos legales.

Pero aún hay más. El repetido castillo va unido a un glorioso título mobiliario de la cristianísima Francia, y como el primer apellido del revolucionario español es el segundo de los últimos magnates franceses dueños del castillo, se asegura que ostentará también el título.

Claro está que es una anomalía que un Gobierno republicano jacobino autorice a un republicano español el uso de un título nobiliario francés, tanto más cuanto que dicho título fué concedido a cabe-

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

Pagamos los cupones

Rusia 5 por 100 de 1.º Nvbre.

Cédula Argentina 6 p. 100

Deuda Interior 4 p. 100

Id. Amortizable 4 p. 100

Vencimiento 1 de enero de 1915

Sastrería de Alfredo Ferrer

Corte parisién. Especialidad en vestidos y abrigos de señora.

Albareda, 13, 2.º GERONA

Ha tomado posesión de su cargo la maestra propietaria de Palmerola doña Teresa Nolla Mestre.

Locales

Día religioso

NOVIEMBRE
27
VIERNES
San Faucundo

Cuarenta Horas: en la iglesia de San Lucas.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media y por la tarde desde las 4 a las 6.

— MAÑANA —
San Gregorio

Ha sido agraciado con la hermosa Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que sorteo el Apostolado de la Oración, el núm. 6443.

— Está probada en los artríticos la eficacia real y verdadera de la «Piperazina Dr. Grau», puesto que cura el reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de profesor especial interior de Fisiología e Higiene de la Escuela Normal de Maestras, de Gerona, hecho a favor de don Joaquín Bonet Mestre en 25 de Septiembre último, nombrando para sustituirle, a don José María Mascará Castañé.

Por Real orden de Fomento se ha dispuesto que en las Jefaturas de Obras Públicas donde no se hayan cubierto 50 plazas de aspirantes a peones camineros se continúe examinando a los solicitantes en casos de falta en orden de mayor a menor hasta cubrir el referido número y que en las jefaturas en que no se hayan cubierto 10 aspirantes a camineros capataces se haga saber a todos los camineros peones que no hayan sufrido examen y se encuentren en condiciones de solicitarlo que pueden hacerlo en la jefatura respectiva en el plazo de 15 días.

El exconcejal de este Ayuntamiento don Narciso Bellsolá, ha sido nombrado habilitado del personal de Aduanas de esta provincia.

Una imponente manifestación de duelo, como pocas veces hayamos visto en esta ciudad, constituyó el acto de los funerales que se celebraron ayer mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, en sufragio del alma del malogrado hacendado don Narciso Sambola.

Sin exageración de ninguna clase podemos afirmar que la mayor parte de los vecinos de Gerona, pertenecientes a todas las clases sociales, rindieron homenaje postumo al que fué modelo de católicos y ejemplar ciudadano, llenando materialmente el templo mencionado y acudiendo al acto del ofertorio que se efectuó en los tres oficios y misa de perdón.

En medio de la tribulación por que padece su afligido hijo y demás familia, por tan irreparable pérdi-

da, no deja de constituirles un leitívno el ver cuan apreciadas eran, por sus numerosas relaciones, las cualidades y virtudes del difunto, a quien el Señor habrá premiado ya con el galardón de la inmortalidad feliz.

Por lo demás, nuevamente reiteramos a la familia Sambola el pésame más sentido.

El Talismán

Ciudadanos, 4 :: GERONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, (ligas, petacas), carteras.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas idem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzaucellos.

Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, don Adolfo Jaumeandreu, que desempeñaba igual cargo en Tarragona.

Ayer se reunieron la Junta de Instrucción Pública y la de Reformas Sociales.

El notario de esta ciudad don Francisco Catalá y Ucelay, ha permutado con don Juan Manuel Fors de Oliver, de Barcelona.

Los facultativos municipales han denunciado ante el señor Alcalde el estado de suciedad en que se encuentran varios locales de la calle de la Rutilla, que están destinados a cuadras.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpez, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas Depósito: Sres. don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

Ayer se vió en la Audiencia la primera sesión del juicio por jurados de la causa sobre asesinato cometido en Llagostera en la persona de don Joaquín Arbat, seguida contra los procesados Alfonso Gandol y Jaime Sagué.

Por la tarde terminó la prueba testifical de la acusación.

El Gobernador civil ha autorizado los presupuestos ordinarios para 1915, de Dosquers, Seriffá, Setcasas, Belcaire y Vilademuls.

Son generales las quejas que formulan los abonados al alumbrado público de «Empresas Eléctricas» por las malas condiciones en que dicho fluido se suministra.

No parece sino que se pretenda burlarse de los que lo utilizan, ya que, en repetidas horas del día, se apaga y enciende aquél a intervalos, demostrándose con ello lo mal atendido que está tal servicio.

Es que no desplaza fuerza su-

Viuda de Antonio Mateu

Banca-Cambio-Bolsa

Pagamos los siguientes cupones extranjeros:

Renta rusa 5 por 100.

Renta japonesa 5 por 100.

Cédulas Uruguay 6 por 100 ORO

Cédulas Argentina 6 por 100, vencimiento de 1.º de Enero de 1915.

POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería

a cargo de

Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 — Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atáides de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

: Leginol-Domingo :

(Mata frares de les fabes)

Venta exclusiva al por mayor para la provincia de Gerona:

D. José Dalmau Blanch
Calle de las Mesuras, 9 — Casa de la Selva

Y en Gerona: Calle del Progreso, 5, Droguería

Dr. B. CARRERAS Médico oculista

Ex médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de con: Horas de visita: de 10 y media a 1, y de 3 y media a 5. Todos los días.

Notas bursátiles

FACILITADAS POR LA BANCA

«Busquets y Llapart» — GERONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona — 26 de Noviembre 1914

Fondos públicos	F. C. Alicante 5 %	A.	69'00
	4 1/2 %	B.	85'75
	4 %	C.	77'25
		D.	74'50
	T. B. y Francia 2 1/4 %		49'87
	4 %		66'25
	F. C. Almansa 3 %		66'25
	6 %		100'00
	Energía Eléctrica 5 %		
Obligaciones	Acciones		
Deuda Municipio 4 1/2 1906	83'00	Nortes	62'00
1912	71'00	Alicantes	63'75
F.	70'75	Andaluces	
Bonos Reforma	80'00	Giros	
Ensanche 1907	84'00	Francos	104'10
1899	86'00	Libras	26'97
		Marcos	118'00

eficiente la maquinaria, o que la energía correspondiente a Gerona se hace servir para otras localidades?

LOCK es el Sombrero que exige la moda

Venta: EL TALISMÁN, Ciudadanos, 4 — GERONA.

Están a punto de terminar las obras de construcción del puente de cemento armado sobre el Río Onyar que unirá las calles del Carmen y Lorenzana abriéndose para el tránsito rodado.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

DROGUERIA Y ULTRA-

... MARINOS situada en punto céntrico de esta ciudad, SE VENDE. Para informes dirigirse a la Administración de este Diario.

LA INYECCIÓN

YER

Cura en 36 horas la **Blenorragia** y toda clase de flujos antiguos ó recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

Eclesiásticas

Victima de rápida y dolorosa enfermedad falleció ayer, en esta ciudad, el virtuoso sacerdote beneficiado de la Santa Iglesia Catedral Basílica Rdo. don Simeón Rós.

Hoy, a las 4 de la tarde, tendrá lugar el acto del sepelio de su cadáver.

Reciba su afligida familia nuestro más sentido pésame, mientras pedimos a nuestros lectores una oración por el descanso eterno de su alma.

Acaba de ser destinado a Roma el reverendo P. prior de los Mercedarios de Barcelona Fr. Pedro Hernández, dejando en Barcelona un sinnúmero de simpatías y relaciones, adquiridas por su celo, laboriosidad y trato cariñoso.

Desde Santa Coloma de Farnés.

Han empezado las obras para dejar terminada la carretera de ésta a San Hilario, habiéndose pará ello derrumbado las casas conocidas por «Victoriano» y «Drepaire».

Según manifestación del jefe de Obras públicas, señor Sorribas, en breve empezarán los trabajos para la construcción de la carretera tan deseada del Empalmé, y además, y esto ha causado muy buena impresión, la de ésta al Bañeario Martí, con un puente en la riera Mayor. Enterado de ello el dueño del Bañeario, ha dado órdenes ya para mejorar el edificio y ensanchar el mismo con un nuevo pabellón.

—El Colegio de Médicos considera el Malte «Vigor» superior a sus similares.

Se ha dispuesto que sean incluí-

do en el reparto de los derechos de exámenes y grados las Escuelas industriales y las de Artes y Oficios.

Primero.—Los directores. Segundo.—Los secretarios. Tercero.—Los profesores de ascenso y entrada. Cuarto.—Los ayudantes y meritorios cuando perciban gratificación y desempeñen función de profesores de ascenso o entrada, y personal administrativo comprendido en las plantillas que en los presupuestos del Estado o en los provinciales o municipales tiene cada escuela.

«La Escrófula» se cura con el uso del *Jarabe Hipofitos Salsol.*

Se anuncia que, en el término de 30 días, se proveerá la vacante de farmacéutico municipal de Besalú.

En Malgrat pereció últimamente ahogado en la riera de dicha población, con motivo del reciente temporal, el joven Mateo Reinés, de 24 años de edad, natural de Castellfullit de la Roca, que guiaba un carro propiedad de D. N. Lledó, de Arenys de Munt.

El Ayuntamiento de Bañolas, a propuesta del concejal síndico don Jaime Dilmer, y en atención a los relevantes dotes personales que concurrían en el Redactor de *Las Noticias* de Barcelona recientemente fallecido don Florencio Vilaseca Costas, que había permanecido por espacio de mucho tiempo en dicha población, acordó por unanimidad, en sesión de 7 del actual, que constara en acta el sentimiento de la Corporación y que se diera el más sentido pésame a la viuda, familia y Redacción de dicho diario.

Se ha dispuesto que sean incluí-

do en el reparto de los derechos de exámenes y grados las Escuelas industriales y las de Artes y Oficios.

Primero.—Los directores. Segundo.—Los secretarios. Tercero.—Los profesores de ascenso y entrada. Cuarto.—Los ayudantes y meritorios cuando perciban gratificación y desempeñen función de profesores de ascenso o entrada, y personal administrativo comprendido en las plantillas que en los presupuestos del Estado o en los provinciales o municipales tiene cada escuela.

«La Escrófula» se cura con el uso del *Jarabe Hipofitos Salsol.*

Se anuncia que, en el término de 30 días, se proveerá la vacante de farmacéutico municipal de Besalú.

En Malgrat pereció últimamente ahogado en la riera de dicha población, con motivo del reciente temporal, el joven Mateo Reinés, de 24 años de edad, natural de Castellfullit de la Roca, que guiaba un carro propiedad de D. N. Lledó, de Arenys de Munt.

El Ayuntamiento de Bañolas, a propuesta del concejal síndico don Jaime Dilmer, y en atención a los relevantes dotes personales que concurrían en el Redactor de *Las Noticias* de Barcelona recientemente fallecido don Florencio Vilaseca Costas, que había permanecido por espacio de mucho tiempo en dicha población, acordó por unanimidad, en sesión de 7 del actual, que constara en acta el sentimiento de la Corporación y que se diera el más sentido pésame a la viuda, familia y Redacción de dicho diario.

Se ha dispuesto que sean incluí-

do en el reparto de los derechos de exámenes y grados las Escuelas industriales y las de Artes y Oficios.

Primero.—Los directores. Segundo.—Los secretarios. Tercero.—Los profesores de ascenso y entrada. Cuarto.—Los ayudantes y meritorios cuando perciban gratificación y desempeñen función de profesores de ascenso o entrada, y personal administrativo comprendido en las plantillas que en los presupuestos del Estado o en los provinciales o municipales tiene cada escuela.

«La Escrófula» se cura con el uso del *Jarabe Hipofitos Salsol.*

El Desarrollo del Conflicto Europeo

no evitó llegara oportunamente la ultimogenialidad alemana de la célebre en el Universo patente Mannesmann. Consiste en preciosos mecheros invertidos y a partir de un consumo de:

50 Litros hora-60	Bujías-Gastos con impuestos 1/2 Cént.
100 " " -120 " " " " "	3 " "
200 " " -300 " " " " "	6 " "

De 600, 1000, 1500 y más bujías

Con seguridad pronto se agotarán las existencias difíciles de obtener por los actuales acontecimientos que tienen casi aislado el comercio alemán.

Resulta lo más higiénico, cómodo y económico hoy día, el empleo del gas para guisar, planchar, estufas, y para la Calefacción en general.

Probarlo es adaptarlo. Referencias: Fábrica de GAS—Teléfono núm. 54.

Telegráficas y Telefónicas

LA GUERRA EUROPEA

Repliegue de los rusos.-La guerra santa en Marruecos.-Nuevo bombardeo de Libau.-¿Qué ocurrió?

No'a alemana

Comunicado oficial directamente de Alemania

Amsterdam.—El gran cuartel alemán comunica: Las luchas cerca de Nieuport e Iprés continúan y hemos conseguido éxitos parciales.

En nuestros ataques apoyados por nuestra artillería, hemos rechazado a los franceses; un contraataque francés, f.é rechazado igualmente.

En el bosque del Argonne hemos ganado más terreno, y tomado a los franceses Faimé.

El cónsul general ruso en Tabris (Persia), pidió la protección del cónsul alemán, rogándole le dejara la bandera alemana

El embajador turco Fethi Bey en Sofía, que actualmente se encuentra en Berlín, dijo a los periodistas turcos que las relaciones entre Turquía y Bulgaria son excelentes.

El ataque austro alemán en la Polonia rusa avanza victoriosamente en todo el frente.

Servia parece haber llegado al final de sus fuerzas; su ejército se retira otra vez y el Gobierno se ha trasladado a Ueskub.

En la costa belga, la artillería alemana puso fuera de combate a siete acorazados ingleses, uno de ellos se hundió.

Los portugueses, comunican la invasión alemana cerca del fuerte Cuangar al río Cubango Okawan-gó.

Han mandado fuerzas en socorro de la costa y piensan enviar otra expedición a Angola.

Los turcos rechazaron a los rusos en el Cáucaso y derrotaron a los ingleses en Kantala y han llegado hasta el canal de Suez; además los turcos obtuvieron una victoria en el Schat el Arab contra los ingleses que perdieron 750 muertos y cerca de 1000 heridos.

La censura rígida en Egipto, prohíbe a los diarios el publicar los acontecimientos de la guerra. El cierre de las mezquitas en El Cairo y en la Isla Chipre ha originado sangrientas demostraciones callejeras.

Los Senussi se han puesto en marcha hacia Egipto y han sublevado otras tribus beduinas.

Las noticias propaladas desde Inglaterra sobre un supuesto canje de prisioneros y deseos de la paz por parte de Alemania son infundados insolentes, al contrario Inglaterra teme la invasión alemana, y la flota inglesa inactiva como antes parece huir de la lucha.

En la Cámara de los lores, el Gobierno inglés ha confesado que los ingleses han sufrido en Africa inglesa del Este, por el ataque alemán, más de 900 muertos.

El «Berner Tageblatt» de Berna, dice como sigue:

En las últimas semanas se han hecho estadísticas oficiales en Berlín sobre el número de las tropas de reserva.

La cifra de ejército activo en Alemania importa incluyendo los oficiales y suboficiales 800 000 hombres y durante muchas edades de años no se han llamado a filas

unos 150 000 hombres aptos para el servicio como sobrantes.

Por esto se explica que Alemania hoy puede disponer de dos millones de voluntarios, esos todos aptos para el servicio militar, que no fueron enlistados por haber llenado ya la cifra fijada del ejército activo en tiempo de paz.

Hoy Alemania tiene 4 millones y medio de hombres en armas. La noticia propalada por Inglaterra, que fuesen muchos soldados entre ellos de 50 hasta 60 años es cierta.

Se trata de un número insignificante de voluntarios de esta edad.

La prensa alemana ha apuntado cualquier caso de voluntarios que se presentó con más de 45 años de edad y el número de esos valientes voluntarios no alcanza la cifra de cinco mil.

En las últimas semanas las averiguaciones han hecho constar la de todos los hombres aptos para el servicio entre 13 y 45 años y el resultado es: que Alemania está aún en la situación de poder disponer de seis millones de soldados sin necesidad de llamar a los jóvenes de menos de 18 u hombres con más de 45 años.

Súbditos de países neutrales que vienen de Alemania están sorprendidos al ver en todas las ciudades y en todas partes, el número tan enorme de soldados que todavía no han salido para el campo de batalla.

Repliegue de los rusos

No quieren nada con Cracovia.— Los combates del sitio de Przemysl.— ¿Se ha levantado el sitio?

Roma.—Los rusos empiezan a abandonar sus posiciones de la línea de Czenstochova a Cracovia, con el decidido propósito de no sitiarse, por ahora, a esta última población, en vista de los muchos elementos de combate que han llevado a la capital de la Galitzia los austriacos.

La plaza de Przemysl resiste el asedio de los moscovitas, habiendo hecho enormes bajas a los sitiadores.

En los últimos ataques han caído bajo sus muros miles de combatientes.

Dícese que los rusos se han retirado de la heroica ciudad a una distancia de 25 kilómetros.

La lucha en Francia y Bélgica

Desmistiendo a los ingleses.—Turquía y Bulgaria

El embajador turco en Sofía, que se encuentra en Berlín, ha negado rotundamente las afirmaciones de la Prensa inglesa sobre las relaciones entre Bulgaria y Turquía, afirmando que éstas son excelentes.

Siete acorazados fuera de combate.

Una huida

Desde la costa belga los alemanes cañonearon a la escuadra inglesa.

El fuego fué tan certero que muy pronto quedaron fuera de combate siete acorazados, que huyeron.

Uno de ellos tuvo tales averías que se hundió.

Ignórase si pudo salvarse toda la tripulación.

Todos a la guerra

Roma.—En la última llamada de la reserva austriaca se ha convocado a todos los hombres útiles. Las escuelas de la región de Trieste han sido cerradas por falta de maestros.

Embajador extraordinario en Roma

Los periódicos publican un despacho de Roma en el que se dice que se confirma autorizadamente la noticia de que el gobierno inglés envía a la Santa Sede un embajador extraordinario cuya misión durará hasta que termine la guerra.

Hechos vergonzosos

París.—A Rambouillet fueron llevados los cuerpos de numerosos soldados caídos durante la batalla alrededor de dicha villa.

Como no se les podía depositar en la iglesia por su número y su descomposición, para celebrar una misa por sus almas, antes de depositarles en sus tumbas en el cementerio, se dijo una misa al aire libre en presencia de los restos de aquellos héroes.

Se ha instruido un proceso por el ejercicio público del culto fuera del templo.

M. Gilotte, prefecto del Lozere, ha pedido por una nota conminatoria explicaciones a alcaldes que han asistido oficialmente a ceremonias religiosas celebradas por el éxito de los ejércitos aliados.

Hubieran podido asistir oficialmente a cualquier banquete; pero, ¡a una ceremonia religiosa!

El alcalde de Geay (Doux Savree) ha negado la subvención oficial para los refugiados a una familia que constituyen nueve miembros, y de la que forma parte una niña de diez años, porque esta niña va a la escuela católica.

En la Polonia rusa

Entre austriacos y rusos.—Batalla formidable.—7.000 prisioneros rusos.—Ametralladoras y cañones en poder de los austriacos.

Rotterdam.—En la Polonia rusa está trabada una batalla que reviste gigantescas proporciones, entre austro húngaros y moscovitas.

Los austriacos han capturado unos siete mil prisioneros enemigos, 18 ametralladoras y algunos cañones

Continúa el combate encarnizado, llevando los austriacos la mejor parte

Rusia y Bulgaria.—Tiranía de relaciones.

Roma.—Desde Bucarest da cuenta «El Victorul» que recibe noticias de la próxima ruptura de relaciones diplomáticas entre Rusia y Bulgaria.

El ministro de Rusia en Sofía, Mr. Sarniski, entregó al gobierno búlgaro una nota cuya contestación tendrá que darse en breve.

En dicha nota se dice:

1.º El Gobierno búlgaro debe cesar en toda acción diplomática enemiga contra Servia.

2.º El gobierno búlgaro debe asegurar formalmente que en lo

sucesivo, bajo ninguna forma, no soportará la campaña de agitación ni permitirá la entrada en Macedonia. Los agitadores serán llevados a presencia del juez militar.

3.º Bulgaria debe establecer una censura previa para todos los periódicos que relaten acontecimientos de la guerra con Rusia y Servia.

4.º Bulgaria debe quitar las minas que imposibiliten o dificulten la navegación entre Varna y Burgas.

El gobierno búlgaro tiene la obligación de abrir sus puertos para el comercio de tránsito de Dede hatch y Salonica.

La nota rusa termina así: «Si Bulgaria no da cumplimiento a esas reclamaciones es preciso término, Rusia se verá obligada a bombardear Varna y Burgas.

Pesimismo inglés

Roma.—Un despacho de Amsterdam participa que reina en Inglaterra un gran pesimismo en relación con la situación de Egipto.

La noticia de que el kédive irá al frente de las tropas invasoras del Egipto ha producido gran sensación.

Las autoridades inglesas han extremado sus precauciones en El Cairo, Port Said y Alejandría.

Han sido sorprendidos varios complotes.

Las detenciones se cuentan por centenares.

Confírmase la destitución del kediva Abbas II Hilmi.

La independencia de Egipto

Roma.—Informes de Constantinopla dan cuenta de que en Damasco hay extraordinaria animación, ultimando la organización de la acción invasora del Egipto, comenzada ya.

La noticia de que el kédive irá al frente de las tropas turcas ha causado en todo Egipto enorme júbilo.

Todas sus bandas de árabes han ofrecido su concurso a los turcos.

Se proclamará seguidamente la independencia de Egipto a nombre de Turquía que se ofrece a garantizarla.

La Guerra Santa en Marruecos

Nuevos detalles del desastre franceses del día 13:

Poseemos nuevos informes del desastre sufrido por los franceses el día 13.

El encuentro se registró en Ziaus, cerca de Juenifra.

Los moros eran unos cinco mil, y los franceses, dos mil, escasos.

A poco de comenzado el fuego, a los franceses se les agotaron las municiones.

El coronel muerto era Laverdure, uno de los militares franceses de más prestigio.

Los moros se apoderaron de 300 fusiles y cinco magníficos cañones.

Derrotadas estas fuerzas francesas, los moros atacaron victoriosamente el campamento francés del Hammon, batiendo una columna mandada por el capitán Crolle.

De Casablanca piden desesperadamente refuerzas.

La ofensiva turca

El pánico en el Cáucaso.—Desórdenes en el Cairo y en Chipre.—Derrota angloindia.—Los turcos en el Canal de Suez.—La acción otomana.

Roma.—Afirmar noticias de Constantinopla que el pánico en los territorios del Cáucaso es indescripible, por causa del avance de las tropas turcas.

El cónsul general ruso en Tabris (Persia) ha pedido protección al consulado alemán, poniéndose bajo la protección de su bandera.

Comunican de El Cairo que los beduinos turcos han hecho un nuevo «raid» en territorio egipcio, cruzando la frontera Este de la península del Sinaí.

Los rusos han avanzado algo en dirección de Erzerum.

El ejército otomano ha ocupado totalmente el Líbano, la provincia autónoma de Tarquía. El cónsul francés huyó.

En E Cairo y en Chipre, se han registrado graves desórdenes. Las tropas angloindias batidas por los turcos en las orillas del Shatt el Arab (Arabia) tuvieron 750 muertos y 1,000 heridos.

De Londres telegrafían la confirmación de un combate en Egipto entre las vanguardias turcas y los cuerpos de ejército afectos a Inglaterra, de los distritos de Arich y Kanir.

Hasta ahora se desconoce el resultado.

Dícese que el jefe dictará en breve un decreto suprimiendo el Tribunal internacional.

Se tienen temores de que se interrumpa la circulación por el canal de Suez, a causa de las grandes dificultades con que se tropieza para vigilar los 160 kilómetros del mismo.

Desde luego las noticias oficiales de Constantinopla dan cuenta de que las tropas turcas llegaron al canal de Suez después de un combate en las cercanías de Katabartebte, a 30 kilómetros del mismo canal.

En un encuentro cerca de Kanatla fueron muertos dos oficiales ingleses y muchos soldados, haciendo los turcos numerosos prisioneros.

También se rindió una patrulla montada sobre camellos.

También dicen de Constantinopla que en una entrevista celebrada por Eaver, bajó con el general alemán Linian von Santer, se ha concertado que la acción militar turca solo se haga sentir por ahora en Egipto y Asia Menor.

Los otomanos procurarán apoderarse del canal de Suez y del Cáucaso.

Más adelante, si las circunstancias lo aconsejan, procurarán hacer desembarcos en la Crimea y la Besarabia.

Sobre el canal de Suez

Madrid.—Radiotelegrama transmitido desde la estación de Navdeich y recogido en la estación de Aranjuez.

Tropas turcas que avanzan en territorio egipcio sobre el canal de Suez, han sostenido un combate en Kodahartebte.

Los ingleses fueron derrotados.

Las avanzadas turcas se encuentran a 30 kilómetros de distancia del canal.

El empréstito austriaco

Roma.—El empréstito austriaco, según comunican de Viena, está constituyendo un gran éxito.

Hay ofertas de más de 100 millones de coronas.

La ciudad de Viena, se ha suscrita por 25 millones, procedentes de depósitos municipales y fondos de cajas de Ahorre; los Municipios húngaros han invertido gran parte de sus fondos municipales en atender al empréstito.

Libau nuevamente bombardeada

París.—La escuadra alemana ha bombardeado de nuevo Libau.

El principal fuego de la escuadra se ha efectuado contra el barrio más populoso de Libau.

Ha sufrido grandísimos daños quedando casi destruido.

Licen de San Petersburgo que el número de muertos es grande.

¿Qué ha pasado?

Los telegramas oficiales no hablan de la toma de Iprés por los alemanes, a que se referían los despachos de Rotterdam recibidos ayer.

Algo, indudablemente, ha ocurrido en Iprés, porque, tanto la Prensa francesa como la inglesa que se edita en París, trae, al hablar del ataque a Iprés, grandes blancos hechos por la censura.

Y los despachos de procedencia inglesa aseguran que desde el domingo, los alemanes han acumulado frente a aquella plaza numerosos contingentes.

Esperamos, como siempre, a que el tiempo aclare las cosas.

Que, como el lector sabe por experiencia, si las aclare.

Más éxitos turcos

Roma.—Las tropas turcas que avanzan sobre el canal de Suez, sostuvieron combate con los ingleses cerca de El Katie, cerca del Canal.

Los ingleses fueron derrotados.

Hicieron muchos prisioneros entre ellos dos coroneles.

Cogieron cuatro ametralladoras.

En Agéciro, El Cairo y Port Said la agitación aumenta, extremándose las precauciones.

La Universidad de El Cairo ha sido clausurada por las autoridades inglesas.

Esto ha producido enorme excitación, pues a ella acuden millares de jóvenes musulmanes.

El agotamiento de Servia

Sigue el retroceso.—El Gobierno serbio se guarece mas al interior.

Rotterdam.—Cuantos informes se reciben aquí de Servia, están conformes en asegurar como muy angustiosa y sumamente apurada la situación de aquel país, cuyo agotamiento es evidente.

Su ejército, de derrota en fracaso, parece haber llegado ya a la extenuación más completa de sus fuerzas, y no cesa de retirarse más y más.

El Gobierno serbio, en vista del sergo que va tomando la guerra, y viendo inminente la invasión de Servia por las tropas austro-húngaras, se ha trasladado a U-kub, muchas al Sur.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Chocolate de la Trapa

FABRICADO POR LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES

VULGO TRAPENSES

de San Isidro en Venta de Naves

Table with 2 columns: Paquetes-pastillas and Pesetas. Lists prices for different chocolate brands and quantities.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajas de merienda 3 paquetes, con 84 raciones. Descuentos desde 30 paquetes. Portas abonados, desde 100 paquetes, hasta la selección más próxima. Se fabrica con casaca, etc. etc. y a la valencia. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tiradas de encargo desde 30 paquetes. Al detall: Principales farmacias.



Representante en Gerona: DALMAU CARLES & C.

Hotel Restaurant MASAGUER Santa Ana, 24 BARCELONA Casa de completa confianza.

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso VIVAS

AFORADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACEUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.

Un ca el resaca, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Acido de Hígado de Buey, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS Ori-Rent, núm. 17.-GERONA.-Teléfono, núm. 65.

PAPEL DE FUMAR MARCA

D. Jaime de Borbón

Extra-superior Con autorización especial DE

nuestro Augusto Caudillo. Se facilita en esta redacción.

Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. Precios reducidos. Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ. Platería, núm. 22, Gerona

Esquelas mortuorias se admiten todos los dias

excepto los Domingos hasta las 12 de la noche

a precios módicos

FUMADORES



Papel Jordá

HORARIO DE FERROCARRILES

Table with 7 columns: Station, Ligt, Exp, Corr, Merc, Lig, Exp. Lists train schedules for various routes including Barcelona-Francia, Figueras-Palamos, and Gerona-San Feliu de Guixols.

Table with 5 columns: Station, Ligt, Exp, Corr, Merc. Lists train schedules for Figueras-Palamos.

Table with 5 columns: Station, Ligt, Exp, Corr, Merc. Lists train schedules for Gerona-San Feliu de Guixols.

Table with 5 columns: Station, Ligt, Exp, Corr, Merc. Lists train schedules for Ferrocarril de Gerona a Olot.

Fumadores!

Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888. ES EL MEJOR PAPEL

Gráfico Legitimista

La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los latidos de la Comunión Tradicionalista.

Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción cuesta 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal BARCELONA

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para señora y caballero. Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Pielis elegantísimas para la confección a la medida. ULTIMA MODA. Color encarnado.

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento PROGRESO, 8.-GERONA

ESTOMAGO DIGESTONICO advertisement with large stylized text and a central image of a person's stomach.

EL NORTE Diaria

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y entera por adelantado, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES

GERONA. - Librerías del Carmen, Mateo Colledemont, del Comercio Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Geli, Platería, 20. OLOT. - Juventud Tradicionalista, Plaza Mora; FIGUERAS. - D. J. Masdevall, Librería, Rambla. BARCELONA. - Patronato Obrero Tradicionalista y Circulo de Católicos, B. Folla de Pallars. - Don